

ESPAÑA, EL REINO UNIDO Y LA UE ALCANZAN UN “PACTO POLÍTICO”

Acuerdo histórico sobre Gibraltar

● La Verja será demolida y no habrá ninguna barrera fronteriza entre el Peñón y La Línea

● Las policías española y gibraltareña harán un doble control en el puerto y el aeropuerto

● El compromiso prevé un proceso de convergencia en los impuestos para “evitar distorsiones”

M. GONZÁLEZ / M. V. GÓMEZ
R. DE MIGUEL

Madrid / Bruselas / Londres

España, el Reino Unido, la Comisión Europea y Gibraltar alcanzaron ayer un “acuerdo político definitivo” en Bruselas sobre la relación del Peñón con la UE, después de tres años y medio de negociaciones para resolver el último fleco del Brexit. La

consecuencia más visible será la caída de la Verja, “el último muro de la Europa continental”, en palabras del ministro español de Exteriores, José Manuel Albares.

El pacto, cuya letra pequeña no se conoce aún, suprimirá “la totalidad de las barreras físicas, los chequeos y los controles sobre las personas y mercancías que circulen entre España y Gi-

braltar, preservando al mismo tiempo el espacio Schengen, el Mercado Único y la Unión Aduanera”.

Habrán controles fronterizos “duales” —realizados por agentes gibraltareños y españoles— tanto en el puerto como el aeropuerto, mientras que la desaparición de los controles entre Gibraltar y La Línea beneficiará a unos 15.000

trabajadores que cruzan a diario. El acuerdo abre la puerta a una nueva relación entre Reino Unido y España, y de alguna manera también entre los británicos y la UE: es el punto final definitivo del Brexit. Llevará además, según Albares, a “un proceso de convergencia fiscal” que incluye los impuestos indirectos, como el IVA o el del tabaco. —P14 A 16

Las protestas de Los Ángeles se extienden a más ciudades

PAOLA NAGOVITCH
Nueva York

Más de una veintena de ciudades de Estados Unidos se unieron ayer a las protestas que desafían las deportaciones masivas de Donald Trump, que empezaron en Los Ángeles el pasado viernes. Ayer se produjeron choques con la policía también en Nueva York y Atlanta, con cientos de detenciones, y Texas anunció el despliegue de la Guardia Nacional. —P2 Y 3

Los juristas cuestionan la ley de Ayuso de sanciones en las universidades

ELISA SILIÓ
Madrid

Distintos expertos jurídicos cuestionan el plan de la Comunidad de Madrid para imponer altas multas por las protestas en las universidades. El Gobierno advirtió de que invade competencias del Estado, y colectivos de alumnos prevén movilizaciones. —P30

—EDITORIAL EN P10



Santos Cerdán, ayer en su escaño del Congreso durante la sesión de control al Gobierno. CLAUDIO ÁLVAREZ

La UCO implica a Santos Cerdán en un supuesto cobro de comisiones

Conversaciones grabadas por Koldo García con Ábalos y con el número tres del PSOE tratan del dinero que les debían empresas de obra pública

Ó. LÓPEZ-FONSECA / R. RINCÓN
Madrid

Un informe de la Unidad Central Operativa (UCO) de la Guardia Civil implica a Santos Cerdán, el secretario de Organización del PSOE, en supuestos amañes en la adjudicación de obras públicas a cambio de comisiones ilegales. El

informe, remitido al juez del Tribunal Supremo Leopoldo Puente, incluye grabaciones que realizó Koldo García, quien fue asesor de José Luis Ábalos, de conversaciones tanto con el entonces ministro de Transportes como con el número tres del PSOE. En algunas se les escucha referirse a la su-

puesta deuda que mantenían con ellos algunas de las empresas beneficiadas por obras públicas, según adelantó la Cadena SER y confirmó EL PAÍS. El PSOE salió en defensa de Cerdán con un comunicado que afirma que este no influyó en adjudicaciones y que “jamás” cobró comisiones. —P18 Y 19

